

Docente promueve el cuidado de la naturaleza en sus alumnos con clases al aire libre en Hueyusca

PURRANQUE. *Oswaldo Grob Fuhlle aplica entretenidas técnicas para cautivar a los estudiantes de una escuela rural. Su formato educativo fue transmitido en el programa “Mi lugar en el mundo”, del canal TVN.*

Sergio Silva Vásquez
 sergio.silva@australosorno.cl

El entusiasmo, la creatividad y singular forma de enseñar a los estudiantes de quinto a octavo básico, llevó a una productora audiovisual a grabar durante toda una semana las actividades personales, familiares, escolares y sociales del reconocido profesor de Historia y Geografía de la escuela Nueva Israel de Hueyusca, Oswaldo Grob Fuhlle.

El joven docente, quien además es el presidente de la Junta de Vecinos de la localidad inmersa a la zona cordillerana de la costa en la comuna de Purranque, fue destacado como una de las personas que va dejando huella y su legado fue rescatado por una productora que emitió ya el primer capítulo de este programa con la historia de Grob.

El docente fue reconocido en 2021 por el Ministerio de Educación con el premio Gabriela Mistral, por personificar a figuras de la historia de Chile vía online para enseñar la asignatura a sus estudiantes durante la pandemia del covid-19.

Al año siguiente, Oswaldo

Grob estuvo entre los 20 mejores docentes, d entre 5.900, en la versión chilena del Global Teacher Prize, también conocido mundialmente como el “Nobel de la enseñanza” y que en el país es organizado por la iniciativa Elige Educar.

PROGRAMA

“Mi lugar en el mundo” es un programa que busca historias inspiradoras, iniciativa que cuenta con la colaboración del Consejo Nacional de Televisión (CNTV) y es elaborado por Mi Chica Producciones, que recopila las historias que marcan un antes y después en Chile.

“Desconozco cómo se enteraron de nuestra hermosa Hueyusca y de lo que aquí hacemos; supongo que fue por las nominaciones al Global Teacher Prize o la mención al mérito Gabriela Mistral que se me otorgó en La Moneda hace algunos años. Desde el primer contacto todo fluyó de manera maravillosa. Paula, la directora de la productora, es una mujer extraordinaria y muy sencilla, con quien es muy fácil conversar; al igual que su equipo de grabación. Todos son personas muy profesionales y con un alma



GROB TRABAJA CON LOS ESCOLARES EN UN INVERNADERO DE ÁRBOLES QUE LUEGO PLANTAN EN EL ENTORNO.

hermosa”, indicó el docente sobre la producción audiovisual.

En el capítulo que inauguró la serie y que está disponible en el portal de TVN bajo el nombre de “El profesor que inspira con sus enseñanzas”, se puede ver el trabajo que realiza el docente con salidas a terreno, donde los alumnos aprenden a convivir con la naturaleza y el medio ambiente.

“En el capítulo se exponen varias temáticas, pero el eje central radica en la importancia de la educación ambiental y al aire libre, y cómo esto ha

ido transformando realidades: las de mis estudiantes, nuestra comunidad y aquellos que nos conocen. Ha sido fundamental romper el paradigma educativo tradicional y utilizar el entorno natural como un aula abierta”, manifestó.

Y agrega que “en mi labor docente siempre he promovido la educación para el desarrollo sostenible, fomentando el aprendizaje basado en proyectos que contextualizan nuestro territorio y las problemáticas ambientales locales. Como defensor busco que mis

estudiantes desarrollen una comprensión profunda de la interdependencia de los sistemas naturales y humanos. Además de ser profesor, soy presidente de la junta de vecinos de Hueyusca, lo que me permite permear muy bien este sentir”.

EDUCACIÓN AMBIENTAL

Al analizar el programa donde tuvo la oportunidad de dar a conocer la localidad de Hueyusca, sus tradiciones y proyectos, Oswaldo Grob comentó que “creo que este tipo

“En el capítulo se exponen varias temáticas, pero el eje central radica en la importancia de la educación ambiental y al aire libre, y cómo esto ha ido transformando realidades: las de mis estudiantes y nuestra comunidad”.

Oswaldo Grob
 profesor de Hueyusca

de programas, que muestran la vida y las experiencias de personas que están haciendo algo de manera altruista por su comunidad, por nuestros niños y medio ambiente, son sumamente importantes. Es fundamental que las personas se sensibilicen con temáticas que nos conectan nuevamente con nuestra tierra, con las cosas sencillas de la vida. Debemos unirnos más como sociedad. Siento que merecemos esta oportunidad de ser regenerados con el ímpetu y el trabajo de todos. La educación ambiental no sólo promueve el conocimiento sobre el medio ambiente, sino que también desarrolla actitudes y habilidades necesarias para tomar decisiones responsables y participar en acciones que mejoren la sostenibilidad de nuestra comunidad. Estos programas televisivos son vitales para fomentar la conciencia ecológica y la acción comunitaria”.